

MEMORIA CORRESPONDIENTE A LA APERTURA DEL CURSO 2008

Señor Presidente, Miembros de la Junta de Gobierno, Académicos, Doctores, señoras y señores.

Como es preceptivo he de informarles de las actividades académicas de esta Real Academia de Doctores, de una manera breve.

ACTIVIDADES ACADÉMICAS

La Real Academia de Doctores de España inició el curso académico el 24 de enero de 2007, con un acto celebrado en el salón de actos del Ministerio de Educación y Ciencia.

Comenzó con la lectura de la memoria correspondiente al año 2006 por parte del que fuera Secretario General de la Academia, Doctor don Rafael Morales-Arce Macías.

Posteriormente el Doctor Jacinto Torres Mulas, Académico de Número de la Sección de Arquitectura y Bellas Artes de esta Real Academia, pronunció el discurso reglamentario, con el título «*Iberia*, de Isaac Albéniz: cien años de música española».

A continuación se realizó la entrega de los premios a la Investigación, convocados por la Real Academia de Doctores de España en el año 2006.

Como colofón del acto de inauguración, el Presidente de la Real Academia expuso el programa a seguir durante el curso.

El programa de actividades de la Real Academia de Doctores de España se ha venido realizando, todos los miércoles del año, de enero a junio y de septiembre a diciembre.

A lo largo del curso han tenido lugar los actos públicos de la Corporación, así como las reuniones internas de la Academia, Juntas de Sección, reuniones de las diferentes Comisiones y Plenos. La Junta de Gobierno se reunió mensualmente para gestionar la actividad de la Corporación.

Se celebraron ocho tomas de posesión de Académicos de Número, de los Doctores Académicos Electos que se relacionan a continuación junto con los Académicos que les contestan en nombre de la Real Academia de Doctores:

- Un Académico de la Sección de Humanidades:
El Doctor José Francisco Morales Domínguez, medalla n.º 92, contestado, en nombre de la Corporación, por el Doctor Pedro Rocamora García-Valls.
- Dos Académicos de la Sección de Derecho:
El Doctor Ángel Sánchez de la Torre, medalla n.º 23, contestado, en nombre de la Corporación, por el Doctor Alberto Ballarín Marcial.
El Doctor Eugenio Ull Pont, medalla n.º 8, contestado, en nombre de la Corporación, por el Doctor Luis Martínez-Calcerrada Gómez.
- Un Académico de la Sección de Ciencias Experimentales:
El Doctor Juan Luis Arsuaga Ferreras, medalla n.º 115, contestado, en nombre de la Corporación, por el Doctor Pedro Rocamora García-Valls.
- Un Académico de la Sección de Farmacia:
El Doctor Alfonso Domínguez-Gil Hurlé, medalla n.º 46, contestado, en nombre de la Corporación, por el Doctor Julio Rodríguez Villanueva.
- Un Académico de la Sección de Ciencias Políticas y de la Economía:
El Doctor Fernando Becker Zuazua, medalla n.º 77, contestado, en nombre de la Corporación, por el Doctor Pedro Rivero Torre.
- Dos Académicos de la Sección de Arquitectura y Bellas Artes:
El Doctor Fray Coello de Portugal y Acuña, medalla n.º 59, contestado, en nombre de la Corporación, por el Doctor Juan Gómez y González de la Buelga.
La Doctora Rosa María Garcerán Piqueras, medalla n.º 39, contestada, en nombre de la Corporación, por el Doctor Agustín Ubeda-Romero Moreno Palancas.

Cuatro Tomas de Posesión de Académicos Correspondientes

- Un académico de la Sección de Teología:
El Doctor Antonio Rafael Ríos Santos, presentado por el Doctor Domingo Muñoz León.
- Un Académico de la Sección de Medicina:
El Doctor Cristóbal Zaragoza Fernández, presentado por el Doctor Jesús Martínez-Falero y Martínez.
- Una Académica de la Sección de Farmacia:
La Doctora Gloria Frutos Cabanillas, presentada por la Doctora Rosa Basante Pol.
- Un académico de la Sección de Veterinaria:
El Doctor Luis Ángel Moreno Fernández Caparrós, presentado por el Doctor Tomás Pérez García.

Se impartieron conferencias por parte de los Académicos de Número Doctor Jesús Álvarez Fernández Represa, Doctora Carmen Guirado Rodríguez Mora, Doctor Francisco Javier Díaz-Llanos (2) y Doctor Luis Alberto Petit Herrera.

Se impartieron dos conferencias por parte de los Académicos Correspondientes: Doctores don Daniel Sánchez Ortega y don Juan José Díez Gómez.

Dentro del apartado de las mesas redondas se realizaron dos:

Una primera mesa:

«Semblanza del filósofo español Luis Legaz Lacambra», realizada por los Académicos de la Sección de Derecho, Doctores Jesús López Medel y el Vicepresidente de la Real Academia, Doctor Pedro Rocamora García-Valls.

Una segunda mesa:

«Severo Ochoa. Premio Nobel de Medicina», a cargo de los Doctores Jesús Martínez-Falero, Benjamín Fernández Ruiz, Pedro García Barreno y Margarita Salas Falgueras.

Siguiendo este modelo, después del verano comenzó el ciclo institucional de conferencias «España 2008: ocho reflexiones fundamentales»

Hasta el momento se han celebrado las siguientes sesiones:

«**Cuestiones bioéticas y sociales**», a cargo de los Doctores Jesús Martínez-Falero, Pedro García Barreno y Antonio Martínez-Camino. Siendo moderada por el Doctor Luis Martínez-Calcerrada.

«**Reforma del proceso autonómico**», a cargo de los Doctores Luis Mardones Sevilla, Fernando Becker Zuazua y Jesús López Medel. Siendo moderada por el Doctor Fernando Benzo Mestre.

«**El problema de la inmigración en España**», a cargo de los Doctores Domingo Muñoz León y Ángel Sánchez de la Torre. Moderada por la Doctora María Ruiz Trapero.

«**Arte y Cultura**», a cargo de los Doctores Antonio Viñayo González y Jacinto Torres Mulas. Siendo moderada por el Doctor Guillermo Suárez Fernández.

«**El problema de la vivienda en España**», a cargo de los Doctores Juan Gómez y González de la Buelga y Manuel del Río Martínez, Tesorero de la Real Academia. Siendo moderada por el Doctor Antonio Lamela Martínez.

CICLO DE CONFERENCIAS ORGANIZADAS POR EL PRESIDENTE DE LA SECCIÓN DE ARQUITECTURA Y BELLAS ARTES

Siguiendo la colaboración con el Casino de Madrid, se efectúa el ciclo de conferencias sobre *La cultura española en la historia. El Renacimiento. 2.ª parte*, desde el 6 de marzo al 30 de abril, a cargo de los siguientes Académicos:

Doctor don Fernando Aguirre de Yraola, Doctor don Antonio Sánchez del Barrio, Doctor don Luis Vázquez Fernández, Doctor don Enrique Llamas Martínez, Doctor

don Jesús López Medel, Doctor don Ángel Martínez Casado, Doctor don Benjamín Fernández Ruiz y el Doctor don Jacinto Torres Mulas.

Después del verano y siguiendo con las colaboraciones con el Casino de Madrid, se celebra el ciclo *La cultura española en la historia. El Barroco en España*, desde al 30 de octubre al 10 de diciembre, a cargo de los siguientes Académicos:

Doctor don Luis Vázquez Fernández, Doctor don Jesús Martínez-Falero y Martínez, Doctor don Jacinto Torres Mulas, Doctor don Javier Burrieta Sánchez, Doctora doña Rosa Garcerán Piqueras y el Doctor don Enrique de Aguinaga López.

ACTO EN CONMEMORACIÓN DE NUESTRA PATRONA SANTA TERESA DE JESÚS

Para conmemorar la festividad de nuestra Patrona Santa Teresa de Jesús, se celebró un acto institucional con una conferencia sobre el tema a cargo del Académico Doctor Enrique Llamas Martínez, a la que siguieron unos versos compuestos y recitados por el Académico Bibliotecario Doctor Luis Vázquez Fernández. Posteriormente el Doctor Luis Prados de la Plaza leyó un Laudatio de los Académicos Doctores Ángeles Galino Carrillo y Jesús Martínez-Falero, a los que se les impuso la Medalla al Mérito de la Real Academia de Doctores de España, en su categoría de Oro. Continuó el acto con la entrega de los Diplomas de reconocimiento a los Doctores José M.^a Barajas y García Ansorena y Jaime Freixa Rodríguez, por sus cincuenta años perteneciendo a la Corporación. Terminó el acto con unas palabras del Presidente Doctor Alejandro Mira Monerris.

NECROLÓGICAS

La Sección de Ciencias Políticas y de la Economía organizó una Necrológica en recuerdo del Académico de Número, Doctor Rafael Martínez Cortiña, a cargo de los Doctores Varela Parache, Manuel López Cachero y Carlos Berzosa Alonso-Martínez.

EL PLENO DE ACADÉMICOS DE NÚMERO SE REUNIÓ LAS SIGUIENTES FECHAS

- 29 de marzo: El Pleno se reunió para tratar temas de orden interno.
- 18 de abril: El Pleno se reunió para votar al Secretario General de la Corporación, saliendo elegido el Doctor Rafael Morales-Arce Macías, y las Medallas al Merito Doctoral en su categoría de Oro para los Doctores Ángeles Galino Carrillo y Jesús Martínez-Falero.
- 27 de junio: El Pleno se reunió para tratar temas de orden interno y aceptar como Académicos Correspondientes de la Sección de Arquitectura y Bellas Artes a los Doctores Rosa Calvo Manzano y Paulino Capdepón Verdú.
- 19 de septiembre: Pleno convocado para la votación de las plazas correspondientes a la medalla n.º 52 (Sección de Humanidades), siendo elegido el Doctor

Emilio de Diego García, medalla n.º 106 (sección de Farmacia), siendo elegido el Doctor Antonio Esteve Cruella y la medalla n.º 88 (Sección de Ingeniería), siendo elegido el Doctor Manuel Elices Calafat.

- 19 de diciembre: Al cumplirse el plazo reglamentario y finalizar su mandato, se convocó Pleno extraordinario para votar a los siguientes cargos de la Junta de Gobierno: Vicepresidente, siendo elegido el Doctor Pedro Rocamora García Valls. Tesorero, siendo elegido el Doctor Manuel del Río Martínez, y Bibliotecario, siendo elegido el Doctor Luis Vázquez Fernández. Por haber dimitido por motivos personales el anterior Secretario General, se convocó dicho cargo, siendo elegida la Doctora Rosa María Garcerán Piqueras.

NOMBRAMIENTOS

Académicos de Número

- Pleno celebrado el 19 de septiembre:
Doctor Emilio de Diego García (Sección de Humanidades).
Doctor Antonio Esteve Cruella (Sección de Farmacia).
Doctor Emilio Elices Calafat (Sección de Ingeniería).

Académicos Correspondientes

- Junta de Gobierno del 15 de marzo:
Doctor Ángel Martínez Casado (Sección Teología).
Doctor Antonio Rafael Ríos Santos (Sección de Teología).
- Pleno del 27 de junio:
Doctora M.^a Rosa Calvo-Manzano Ruiz-Horn (Sección Arquitectura y Bellas Artes).
Doctor Paulino Capdepón Verdú (Sección Arquitectura y Bellas Artes).
- Junta de Gobierno del 12 de septiembre:
Doctor Rafael Bachiller García (Sección de Ciencias Experimentales).
Doctora Carmen San José Arango (Sección de Medicina).
- Junta de Gobierno del 1 de octubre:
Doctor Javier Burrieza Sánchez (Sección Teología).
Doctor Ángel Sánchez Hernández (Sección Derecho).

Académicos Supernumerarios

El Doctor Amador Schüller Pérez, a petición propia.

FALLECIMIENTOS

Académicos de Número

- Sección de Teología:
Doctor Eugenio Romero Pose.
- Sección de Ciencias Políticas y de la Economía:
Doctor Rafael Martínez-Cortiña.
- Sección de Arquitectura y Bellas Artes:
Doctor Úbeda-Romero Moreno-Palancas.

Académicos Correspondientes

- Sección de Derecho:
Doctor Isidro Eugenio de Arcenegui Fernández.

BAJAS ACADÉMICAS

Académicos Correspondientes

Emilio Viguera Franco.